



新作高ノ免公園

～子ども会と連携した取組～

新作第二自治会

新作第二子ども会

新作高ノ免公園

- 昭和54年開設
- 587m²

近年、大きなマンションが
増えてきたエリアにある、
古くからある街中の公園で
す。

新作第二子ども会 (新作第二自治会)

子ども会が中心となって、
毎月第3土曜日に公園の清
掃活動を実施しています。

報奨金を子ども会の活動に
役立てています。



参加できる人で
自治会のHPや、子ども
会・少年野球部で公園清
掃の案内をしています。

新作高ノ免公園



思い思いに

時間になつたら散らばつて、自分が気になる場所を清掃開始。

新作高ノ免公園



ゴミは少ないですが、
大きな木が多いので、
落葉でゴミ袋がいっぱい
になります。

新作高ノ免公園



子どもも
みんなで

大きな子だけでなく、
小さな子もお手伝い
します。



再発見

掃除した落葉の下から出
てきたダンゴムシの観察



掃除後のお楽しみ

清掃後は、子どもたちに
お菓子をプレゼント。

子ども会を中心となって活動



公園を使う子ども達が、**自分たちの公園**
という意識を持ってくれる。

新作高ノ免公園は、「うさぎ公園」という
愛称で、地元の人達から親しまれています



久本3丁目公園

～地域のコミュニティづくり～

エンゼル桜会

久本3丁目公園

- 平成16年開設
- 305m²

マンションに隣接する、小さな公園です。付近には、大規模なマンションもあります。

エンゼル桜会

地域のコミュニティ形成に向けて何かできないか区役所に相談し、公園の愛護会・公園での花壇活動を開始しました。

久本3丁目公園



活動開始

時間になると公園に集まって活動開始。この日は子供も含めて10人以上が集まりました。

久本3丁目公園



花壇、植栽エリアが広いので、雑草取りがメインの作業です。

久本3丁目公園



花壇の手入れも

暑い日が続き、花壇を維持するのも大変ですが、花壇をきっかけとしてコミュニケーションも生まれています。



活動の後は

みんなで一休みしながら
おしゃべり。新メンバー
の紹介や、これからやつ
てみたいことなども。

久本3丁目公園



当初の目的：
地域コミュニティづくり

公園での花壇づくり

花壇をきっかけとしてメンバーが増えたり、通りがかる人との会話も生まれています。



多くの人が関わる仕組み

保育園児のために、花壇の水やり用のペットボトルを設置。



今年は、保育園と一緒に花壇でヒマワリを育てました。来年は種取りまで一緒にできればと考えています。

これからやってみたいこと

- マンションの防災活動に公園を活用
- 他の愛護会・協議会とのつながり
- いろいろな人の参加

蟹ヶ谷住古滝公園

～町内会みんなで大おそうじ～

蟹ヶ谷古滝町内会



蟹ヶ谷住古滝公園

- 平成14年開設
- 217m²

住宅地の中にある公園です。小さい公園ですが、砂場やブランコなど、子供向けの遊具がそろっています。

蟹ヶ谷古滝町内会

83世帯の小さな町内会ですが、公園を町内会の交流の場として、ハロウィンイベントや、春・秋の公園大そうじを行っています。

蟹ヶ谷住古滝公園



町内のみんなで
事前に回覧板でお知らせ
し、公園大そうじ開始。

蟹ヶ谷住古滝公園



秋のイベントシーズンと重なり、いつもより参加者が少なかったのですが、この日も約30人が集まりました。

蟹ヶ谷住古滝公園



砂場の砂をふるってゴミ
を取り除いてくれる人。

蟹ヶ谷住古滝公園



木の剪定をしてくれる人
など、なんとなくの役割
分担もできています。

蟹ヶ谷住古滝公園



大そうじの後は
みんなでアイス休憩。
コロナ前にはお弁当を配
り、シートを敷いてみん
なで食べたことも。

蟹ヶ谷住古滝公園



作業前



作業後

町内に新しく若い
家族が増えてきた
タイミング

年2回の公園大そ
うじが、定期的に
色々な世代が集ま
る機会に

公園大そうじが町内の**交流の場**に

- 公園そうじもみんなでやれば**楽しい**
- **顔の見える関係**づくり